

VITICULTURE / Une matinée de démonstration de matériel de gestion alternative du cavaillon en viticulture s'est déroulée le 30 juin sur la commune de Dému.

Une journée sur la gestion du Cavaillon

Une soixantaine de viticulteurs étaient présents malgré la météo humide. Co-organisée par la Fédération des Cuma et la Chambre d'Agriculture du Gers, l'objectif de cette démonstration était de présenter des matériels de gestion du cavaillon (tondeuses ou brosses intercepts et épampreuses à axe horizontal) afin de pallier l'utilisation des produits phytosanitaires.

Aujourd'hui, entre les restrictions sur l'utilisation du glyphosate et la demande forte en labellisation environnementale comme HVE, les viticulteurs n'ont d'autres choix que de se pencher vers des pratiques alternatives pour remplacer ou compléter une stratégie de désherbage jusqu'ici en tout chimique. Outre le travail du cavaillon qui permet, s'il est effectué au bon moment et à une fréquence suffisante, de remplacer le désherbage chimique, la tonte du cavaillon peut être une alternative ou un

complément, notamment pour des situations délicates que ce soit en termes de configuration du cavaillon (dévers par exemple) ou d'état hydrique des sols (sols trop humides ou trop secs pour les travailler).

La Chambre d'agriculture du Gers et le Syndicat des Côtes de Gascogne s'associent pour structurer un collectif de viticulteurs souhaitant travailler sur la thématique de la gestion du cavaillon en viticulture.

Outre l'aspect technique, le but est d'évaluer les impacts des alternatives au désherbage chimique tant sur le coût de production que sur l'organisation du travail. Si vous êtes intéressé par ce collectif, contacter Matthieu Guinoiseau, conseiller viticulture à la Chambre d'agriculture du Gers.

Contact

Plus d'information auprès de votre Agence (cf page 19)



Démonstration de matériel de gestion du Cavaillon.